

En souvenir de Mgr Javier Echevarría

Depuis le 12 décembre, date du rappel à Dieu de Mgr Javier Echevarria, le site internet du siège central de l'Opus Dei a reçu des milliers de messages de condoléances. Nous reprenons par ordre alphabétique quelques-unes de ces manifestations de reconnaissance, de prière et d'affection.

11/01/2017

Cardinal Angelo Amato, préfet de la Congrégation pour la Cause des Saints

En apprenant la nouvelle et en me souvenant de son généreux ministère épiscopal et de son inlassable engagement auprès de ce dicastère comme consulteur et membre, je veux au nom des membres de la congrégation, invoquer le Seigneur Jésus pour qu'il accueille son fidèle serviteur dans la paix du règne céleste, en communion avec les saints et les bienheureux.

Mgr Philip Anyolo, président de la Conférence Épiscopale du Kenya

En tant qu'évêques, nous avons perçu Mgr Echevarria comme un grand pasteur et un fidèle serviteur de l'Église. Nous avons apprécié sa foi, sa fidélité, son dévouement et sa profonde contribution à la sainteté de l'Église dans le monde entier.

Kiko Argüello, fondateur du Chemin Néo-catéchuménal

Le prélat de l'Opus Dei va retrouver au ciel Carmen (cofondatrice du Chemin Néo-catéchuménal). Il intercèdera pour l'Œuvre dans le monde entier, parce qu'il a été fidèle au charisme reçu au bénéfice de toute l'Église et pour sa plus grande gloire.

Mgr Bernardito Auza, observateur permanent du Saint Siège auprès des Nations Unies

Je prie pour que la grande et contagieuse soif de sainteté qui a caractérisé toute sa vie, soit étanchée en présence de Dieu et de la Sainte Vierge qu'il aimait tant, de Saint Josémaria, du Bienheureux Alvaro del Portillo et de tous les hommes et femmes, jeunes et vieux, qui ont été aidés à vivre l'appel universel à la sainteté grâce au charisme donné à

Saint Josémaria, à ses successeurs,
ses fils et ses filles spirituels.

**Mgr Miguel Ángel Ayuso,
secrétaire du Conseil Pontifical
pour le Dialogue Inter Religieux**

En route vers ta Sainte Demeure !
Avec un sentiment de reconnaissance
à Dieu pour le don du prélat à l'Église
universelle.

**Cardinal Lorenzo Baldisserri,
secrétaire général du Synode des
Évêques**

Nous exprimons nos condoléances
pour la mort du prélat, vous assurant
de nos prières pour son âme et pour
consoler les membres de la Prélature
Personnelle. Nous gardons le
souvenir sa participation active aux
assemblées synodales.

**Mgr Virgil Bercea, évêque de
Oradea (Roumanie)**

Mgr Echevarría a beaucoup aidé notre Église dans la formation des séminaristes, aujourd'hui prêtres. Il nous accueillait toujours avec joie.

Uxue Barkos, présidente du gouvernement de Navarre (Espagne)

Je souhaite manifester mes profondes condoléances pour la mort de l'évêque prélat de l'Opus Dei qui a tissé un lien très fort avec notre Province, en tant que grand chancelier de l'Université de Navarre. Qu'il repose en paix.

Cardinal Giuseppe Bertello, président de la Commission Pontificale pour l'État du Vatican

Je vous accompagne avec mon amitié et ma prière de suffrages pour le vénérable prélat. Je me souviendrai toujours avec gratitude de son exemple de don de soi au Seigneur et

de son amour et sa fidélité envers l'Église.

**Cardinal Ricardo Blázquez,
président de la Conférence
Épiscopale Espagnole**

Je vous adresse ainsi qu'à tous les membres de la Prélature, mes condoléances et ceux des évêques de la conférence Épiscopale Espagnole. Nous offrons nos prières pour le repos éternel de Mgr Echevarria à Dieu qui récompensera son dévouement et ses inlassables activités au service de l'Église

**Don Julián Carrón, président de
Communion et Libération
(Osservatore Romano)**

Nous participons tous à la douleur de la grande famille de l'Opus Dei pour le rappel au ciel Dieu du très cher Mgr Javier Echevarría. Reconnaissant pour son témoignage d'une vie unie au Christ, totalement

identifié à Lui pour étendre l'Opus Dei dans le monde. Nous prions Saint Josemaria et don Giussani, qu'ils intercèdent auprès de la Vierge de Guadalupe afin qu'il repose à l'ombre de sa Miséricorde accompagné par tous ceux qui l'ont eu comme père dans la foi, appelés comme lui a être des semeurs de miséricorde suivant ainsi le chemin tracé par le Pape François que Mgr Echevarria aimait.

**Cardinal Edward Cassidy,
président émérite du Conseil
Pontifical pour l'Unité des
Chrétiens**

J'ai bien connu le prélat et je garde son amitié comme un trésor. Qu'il repose en paix auprès du Seigneur qu'il a tant aimé et si bien servi.

**Antonio Coscullela, maire de
Barbastro (Espagne)**

Mes remerciements et ma gratitude pour l'affection que Mgr Javier Echavarria a manifestée en de nombreuses occasions à notre ville de Barbastro et ses habitants.

Communauté juive de Rome

La Communauté juive de Rome s'unit à votre peine pour la mort de l'évêque Mgr Javier Echavarria. Le grand rabbin Riccardo Di Segni et la présidente de la Communauté Ruth Dureghello, adressent à l'Opus Dei leur profond sentiment de condoléances lors de ce triste événement.

Congrès Juif Latino-américain

Que l'on garde souvenir de toutes ses bonnes actions. Bénie soit sa mémoire.

Mgr Guerino De Tora, évêque auxiliaire de Rome

Je rends grâce au Seigneur pour l'exemple du Père ; je vous fais part de toute ma douleur et mon affection.

Georges El Khoury, ambassadeur du Liban auprès du Saint Siège

Son nom restera gravé dans la mémoire de l'Église et sa postérité le verra comme un grand acteur de la paix avec de nombreuses actions en faveur de la famille, des marginaux et des défavorisés.

Zion Evrony, ancien ambassadeur d'Israël auprès du Saint Siège

C'était un homme de grand cœur et d'une grande sagesse. Il nous accueillait toujours avec chaleur et amitié au siège de l'Opus Dei et nous étions heureux de le recevoir chez nous.

S.M. Felipe VI, Roi d'Espagne

Apprenant avec grande tristesse la mort de Mgr Javier Echevarria, je vous adresse ainsi qu'à ses proches et aux membres de la Prélature, mes sincères condoléances. Dans ces moments difficiles, la Reine se joint à moi pour éllever nos prières pour l'éternel repos de son âme

Jesús Fonseca, journaliste

Il était l'une des personnes les plus douées pour s'introduire dans le cœur des autres. Il m'avait accordé la force de son amitié avec des détails que les vrais amis n'oublient jamais. Par exemple cette messe qu'il avait voulu personnellement célébrer pour la mort de mon adorable Esther et dont la profonde homélie, faite de chair, d'affection et de consolation m'accompagnera toute la vie. Tous les deux seuls, lui et moi, dans cette crypte romaine où elle repose avec deux amies.

Mère María Soledad García, Supérieure générale de l'Institut des Servantes de Jésus

Je rends grâce à Dieu pour les hommes si saints qui ont dirigé la Prélature de l'Opus Dei. Servante de Dieu, j'ai eu la joie et l'honneur de communiquer de nombreuses années avec Mgr Echevarria. Je me souviendrai toujours des paroles d'affection avec lesquelles il m'encourageait à conduire mes sœurs Servantes de Jésus vers Dieu.

Soeur Azucena García Sánchez, religieuse de l'Ordre des Carmélites Déchaussées

Je suis sûre qu'il intercèdera avec ferveur pour tous devant Dieu et veillera avec St Josémaria et le Bienheureux Alvaro pour tous ses fils et ses filles dans l'Œuvre afin d'en promouvoir l'expansion évangélique, ferment d'un monde meilleur.

Révérende Mère Marta Garro Pérez, Supérieure générale de l'Institut Religieux des Filles de la Divine Providence

Il nous a précédé et nous sommes conscientes de l'efficacité de nos prières, car Mgr Javier Echevarria intercède au Ciel pour tous ceux qui personnellement ou par des membres de l'Opus Dei, l'ont connu ou médité ses enseignements.

Paloma Gómez Borrero, journaliste

J'ai appris avec une grande tristesse la mort de notre cher don Javier mais comme St Jean Paul II, Mgr Echevarria "a rejoint la maison du Père". Je lui étais unie par une profonde affection filiale. Je veux simplement dire à la grande famille de l'Opus Dei que je partage sa douleur, convaincue qu'il est maintenant au Ciel.

Emilia Guarnieri, présidente de la Fondation Meeting de Rimini

Nous gardons en mémoire avec gratitude les rencontres avec Mgr Echevarria et sa participation à notre Meeting de 2014. Nous sommes unis à la douleur et à la prière de ceux qui l'ont eu comme père et guide. Nous lui sommes reconnaissants d'avoir pu le connaître et l'écouter : nous étions édifiés et encouragés par son profond zèle missionnaire, par son accueillante et paternelle cordialité.

Mère Ana María Kalathil, prieure du Monastère Sainte Isabelle (Augustines Récollettes), Madrid

Nous souhaitons transmettre à tous les membres de la prélature notre sentiment de douleur et de condoléances. Que la Vierge Marie accompagne le Royaume réservé à ceux qui ont été fidèles à la mission que Dieu leur a confiée.

**Mère Vega María López, O.A.R., .
prieure du Monastère Sainte María
Magdalena (Augustines
Récollettes)Baeza**

Mgr Javier Echevarría est déjà dans le lieu qu'il souhaitait pour tous ses enfants.

Il les confiait à la prière des religieuses et comme pour un père, nous prions avec intensité pour qu'il jouisse de la gloire que Saint Josemaria et le bienheureux Alvaro possèdent déjà.

**Mère Julia de la Mère de Dieu,
I.C.D., prieuré du Couvent St
Joseph d'Ávila (Carmélites
Déchaussées)**

Nous prions pour tous les membres de l'Œuvre, afin que ce choc quoique dur, nous laisse le sentiment de la paix d'une vie sainte, motif de fidélité, de renouveau intérieur, d'une grande union avec Dieu. Nous

gardons une grand souvenir de sa visite.

Mgr Juan José Omella, archevêque de Barcelone

Je m'unis à la douleur de la famille de l'Opus Dei pour la perte de Mgr Javier Echevarria. Je prie pour son repos éternel. Que le Seigneur lui accorde la récompense réservée aux bons pasteurs de son Église.

Cardinal Sean Patrick O'Malley, O.F.M., archevêque de Boston

Nous avons beaucoup d'activités de l'Opus Dei dans l'archevêché de Boston où se réalise un travail important, en particulier avec le monde étudiant, par exemple dans l'École Montrose et dans le centre de retraites Arnold Park à Pembroke. J'ai voulu être présent à Ste Marie de la Paix à Rome, pour exprimer mes condoléances et vous assurer de mes

prières pendant cette époque de transition.

Cardinal Carlos Osoro, archevêque de Madrid

Je remercie le Seigneur pour les années de travail au service de l'Eglise de Mgr Echevarria avec l'Opus Dei, également pour son amitié et sa chaleur lors de ses visites dans mes diocèses successifs et dans nos diverses rencontres. Au nom de l'archevêché de Madrid, j'offre mes prières pour le repos éternel du prélat à tous ceux qui font partie de l'Opus Dei... Et avec vous tous, nous rendons grâce pour tout ce que don Javier a réalisé pour l'Église dans ses activités intenses, sereines et fermes.

Cardinal Marc Ouellet, préfet de la Congrégation pour les Évêques

Au nom de toute la Congrégation, je souhaite exprimer mes sentiments de condoléances et de prières en

suffrage pour ce cher évêque, en reconnaissant avec gratitude son service fidèle à l'Église

Mgr Paolo Pezzi, archevêque métropolite de l'archevêché de la Mère de Dieu (Moscou)

Cette nouvelle m'a rempli le cœur de la certitude qu'il a accompli une vie vécue pour Dieu et au service de son Église

Virginia Raggi, maire de Rome

Nous nous unissons à la douleur de la mort de Mgr Javier Echevarria en nous souvenant de l'exemple de sa vie sacerdotale pour apprendre mieux l'amour de l'Église

Andrea Riccardi, fondateur de la Communauté de Sant'Egidio

Mgr Echevarria a conduit l'Œuvre en suivant le sillon de la tradition de son fondateur. Il a trouvé de nouveaux

langages pour toucher les personnes désorientées de notre époque et à tous, il a proposé un chemin de sainteté dans la vie laïque.

**Père Eduardo Robles Gil, L.C.,
Directeur général des Légionnaires
du Christ**

Nous sommes certains que la Divine Miséricorde a permis à Mgr Echevarria d'expérimenter ce que Saint Josémaria disait :"La mort est une porte qui nous ouvre à l'Amour avec un grand A, au bonheur, au repos, à la joie". Remercions le Seigneur pour tant de bénédictions qu'il a donné à l'Église, par son ministère et son service de bon père pour les fidèles de la prélature.

**Cardinal José Francisco Robles
Ortega, président de la Conférence
Epicopale du Mexique**

Nous souhaitons exprimer notre proximité pour le passage à la vie

éternelle de Mgr Javier Echevarria, certains que le service évangélique de cette œuvre va continuer de croître en consolidant sa participation en faveur du monde, dans l'Eglise

Cardinal Franc Rodé, prélat émérite de la Congrégation pour les Instituts de vie consacrée et les Sociétés de vie apostolique

Il a pris la décision d'ouvrir un nouveau front d'apostolat et de présence de l'Opus Dei en Slovénie, qui s'est déjà révélé comme une bénédiction pour notre Église et la promesse d'un futur riche en fruits spirituels pour notre peuple.

Sergio Rodríguez López-Ros, directeur de l'Institut Cervantes de Rome

Je conserve en mémoire son amabilité de caractère, sa vivacité intellectuelle et son zèle pour

l'évangélisation. Je garde le souvenir précis de notre dernière rencontre, lors du récent consistoire cardinalice, où je pus ressentir sa charité pastorale pour les personnes qui cette nuit là" servaient le dîner, en s'intéressant à leur travail et à leurs familles.

Cardinal Camillo Ruini

Je participe de tout cœur aux condoléances pour la mort de Mgr Javier Echevarria et m'unis à votre prière pour lui-même et pour toute la prélature.

Cardinal Leonardo Sandri, préfet de la Congrégation pour les Églises Orientales

Je le confie au Seigneur Ressuscité avec un souvenir particulier dans la célébration du Divin Sacrifice et j'élève ma prière d'intercession à la Vierge de Guadalupe, à Saint

Josémaria et au Bienheureux Alvaro del Portillo.

**Alfonso Sánchez Tabernero,
recteur de l'Université de Navarre**

Avec l'immense affection de toute l'Université de Navarre à notre cher Grand Chancelier, qui à partir de maintenant nous aide du Ciel.

**José San José Prisco, recteur du
Collège Pontifical Espagnol à Rome**

Que nos suppliques à Dieu le récompense pour tant de services et de dévouement à la mission de l'Église, par l'Opus Dei.

**Mère Abbesses du Couvent de
Sainte Claire (Clarisses) de Borja**

La Pâque avec la Résurrection !

Pour vous ce sera plus dur sans sa présence, sa bonté et sa force d'âme.

Mais depuis le cœur de Dieu, il les aidera avec Saint Josémaria et le Bienheureux Alvaro del Portillo. Nous prions.

Filles de Sainte Marie du Cœur de Jésus

Unies à notre Mère Fondatrice Mère Marie de Jésus, nous le remercions pour son dévouement, son affection et sa prière. Nous nous confions à son intercession.

Cardinal Angelo Scola, archevêque de Milan

Sur les traces de Saint Josémaria et du Bienheureux Alvaro, il a guidé l'Œuvre avec une direction claire, avec une vision intelligente concernant les signes des temps et avec une prudence créative. Je rends grâce au Seigneur pour les relations que nous avons eu toutes ces années, par sa personne avec toute l'Œuvre.

Sœur Teodora, O.C.D., Monastère de St Joseph (Carmélites Déchaussées), Bari, Italie

L'Enfant Jésus a voulu accueillir au ciel l'inoubliable Mgr Echevarria, pour donner la récompense méritée à ce serviteur fidèle et vaillant. Il contemple maintenant tout ce dont il a témoigné dans sa vie, par son exemple et sa foi.

Mgr Fausto Trávez, OFM, archevêque de Quito et président de la Conférence Episcopale Équatorienne

Les évêques d'Équateur, souhaitons manifester nos profondes condoléances pour une telle perte irrémédiable ; nous adressons nos prières à la famille de l'Opus Dei en Équateur et de manière particulière au vicaire auxiliaire Mgr Fernando Ocariz et au vicaire général Mgr Mariano Fazzio. Certains que Mgr Javier Echevarria goute déjà de

l'éternité, à côté de Saint Josemaria et de don Alvaro.

**Mgr José Domingo Ulloa Medieta,
O.S.A., président de la Conférence
Episcopale de Panama**

L'Église catholique du Panama veut manifester à tous les membres de la prélature sa solidarité en ces moments de douleur et les encourager à l'espérance de notre foi : que la mort est une étape nécessaire pour goûter la joie éternelle.

**Mgr Rosario Vella, S.D.B., évêque
d'Ambanja (Madagascar)**

J'ai eu la joie et la grâce de connaître personnellement Mgr Javier Echevarria pendant le synode pour la Nouvelle Évangélisation et lors d'une réunion à Rome : un homme de Dieu dans ses gestes, ses paroles, dans sa vie. Son regard voyait en

vous, vous purifiait, vous aimait beaucoup.

Mgr Joan-Enric Vives Sicilia, archevêque d'Urgell y coprince d'Andorre

Sa conversation était toujours agréable, il possédait une forte capacité de discernement des problèmes et une grande finesse d'observation

Maria Voce, présidente du Mouvement des Focolari

Il est retourné à la maison du Père, rejoignant ses prédécesseurs Saint Josémaria et le Bienheureux Alvaro del Portillo. Il laisse un exemple édifiant de don à Dieu et à ses frères.
